爽・創・荘

学校だより 令和6年1月9日 加古川市立両荘中学校

☞爽やかであること、創造すること、成長することを願って、「爽(そう)・創(そう)・荘(そう)」と名付けました

手を使って 脳の活性化を

今年は辰年です。のぼり龍の如く、どんどん高みをめざして飛躍してほしいと思います。

この 3 学期は、これまでの学習の総まとめの時期と言われます。単なる知識を詰め込むだけでは不十分です。得た知識や技能をもとに、何をどうしたら、課題や問題が解決できるかを自分で考え、判断し、行動できる力としなければ、学習の意味はありません。3 年生は義務教育 9 年間の総まとめであることの自覚をもって頑張ってほしいと思います。

ところで、「人と動物の違いは?」と聞かれるとどう答えるでしょうか。「火を使う」と答える人も多いと思いますが、人類が手に入れた「二足歩行」も実は私たちの発展に大きく寄与しているそうです。二足歩行が可能になったことで、手が自由に使えるようになりました。時が流れていくにつれ、人類はどんどん器用になっていったそうです。その結果、試行錯誤しながら様々な道具を製作し、自然の素材を加工する能力を高めていくことができ、現在の人類の繁栄につながったといいます。現代でも、高齢者の方が日常生活の中で、手を使う所作を多く生活改善に取り入れることで、痴ほう症予防への重要なプログラムになっていることは、その名残かもしれません。つまりは、人間の脳の働きと手の動きとは、非常に密接に関係があるということです。

学習に取り組むときには、手を動かすことを惜しまず、ノートにまとめたり、考え方の流れを記してみたりと、積極的・効果的に手を使って脳を活性化させる工夫をしてみてください。そして、声に出すなど身体の様々な機能を駆使して、独自の効果的な学習方法を生み出してほしいと思います。

さあ、今日から早速、自分流の勉強を頑張りましょう。

トピック 両荘中学校 から 両荘みらい学園へ

次年度の年間行事を2つの小学校と調整しています。小中合同となりますが、中学生だけでなく、とりわけ小学生は、熱中症防止の観点から、体育祭(運動会)の 9 月開催は難しいと考えています。では「10 月は?」というと、土日は地域の祭りや中体連関係の行事が目白押しです。そこで、やむを得ず、10 月下旬ごろの平日開催の方向で小学校と最終調整に入っています。ご理解くださいますよう、お願いいたします。

12月のホームページ「両荘エトセトラ」より

高等学校授業体験会 ~ 1-2年の取組から ~ 12月13日



今日は、2つの高等学校の先生、生徒さんにご来校いただき、1年・2年を対象に高等学校授業体験会を開催しました。テーマは「家庭科」「看護・教育」「電気情報」「ものづくり」の4つです。生徒たちは、2つのテーマを選択し、体験を進めていきます。家庭科では、マスコット人形を用いての裁縫の実習体験を、看護・教育では、高校生の話を聞いたり、高校生が行う紙人形劇を鑑賞したりしました。電気情報

では、簡単な電気工作をしながら、電気の仕組みを学び、ものづくりでは、ガラスコップにすり ガラスのような模様を入れる作品を作りました。

どの体験も、みんな熱心に参加していました。今後の進路選択の参考となったと思いますし、実際に体験することの良さもわかったと思います。













12月はほかにも・・・

「生徒会主催球技大会 12月20日」 「生徒会退任式 12月22日」 など QRコード⇒

